



Profundización del Conocimiento

Título: Análisis de la nueva era tecnológica a través de la Inteligencia Artificial (IA) y su relación con la globalización

Descripción: La IA está transformando el mundo a una velocidad sin precedentes, impulsando una nueva era de globalización basada en la automatización, el análisis masivo de datos y la toma de decisiones en tiempo real. En el video, se explica cómo la IA no solo optimiza procesos productivos y mejora la eficiencia en sectores clave como la manufactura, la logística y los servicios financieros, sino que también está redefiniendo la manera en que las empresas y los países se conectan en un mercado global. La digitalización ha reducido las barreras físicas y económicas, permitiendo que el conocimiento y los servicios especializados sean accesibles desde cualquier parte del mundo con solo una conexión a internet.

Este avance tecnológico está generando una globalización más descentralizada y menos dependiente de los centros tradicionales de poder económico. Las empresas pueden operar en múltiples países sin necesidad de presencia física, y los trabajadores especializados tienen la oportunidad de ofrecer sus habilidades en un mercado laboral digitalizado y altamente competitivo. Sin embargo, el video también destaca los desafíos que esto implica, como la concentración del desarrollo de IA en pocos países y empresas, la posible pérdida de empleos en sectores tradicionales y el riesgo de una mayor desigualdad tecnológica entre regiones.

Desde la perspectiva del estudio de la globalización, la IA representa un nuevo motor de interconexión económica y social, que redefine la competencia global y los flujos de información, bienes y servicios. A medida que las fronteras comerciales y laborales se diluyen gracias a la automatización y el aprendizaje



Profundización del Conocimiento

automático, se hace necesario analizar el impacto de estas transformaciones en términos de regulaciones, equidad y acceso a la tecnología. En este sentido, la inteligencia artificial no solo acelera el proceso globalizador, sino que también obliga a replantear sus efectos sobre el desarrollo económico y la distribución del poder en el mundo.

Se recomienda revisar el documental “Mentes Artificiales: La Nueva Era Tecnológica” en el cual se profundiza este tema.

- **Enlace:** <https://www.youtube.com/watch?v=BW74FHBF3MM>